

EL POSTILLON.

Hoy *S. Longinos Mr., S. Raimundo Ab. y Sta. Madrona V. M.*
Mañana *S. Heriberto O. y C.*

Este Periódico se publica en GERONA y sale todos los dias por la mañana, excepto el *Lunes*. — Reproduce con anticipacion todo lo mas interesante que contienen los periódicos de Paris, Madrid, Barcelona y las Fronteras. — Se suscribe en esta Ciudad á 20 reales vellon por trimestre, en la Libreria de J. GRASES, en la tienda de AMBROSIO SORMANY y en la de N. CANTALUPI; y á 30 reales en los demas puntos siguientes: Barcelona, *Sauri y Verdaguier*. — Tarragona, *Puigrabi*. — Reus, *Roca*. — Mataró, *Abadal*. — Lérida, *Avllon*. — S. o de Urgel, *Sr. Administrador de Correos*. — Olót, *Sr. Administrador de Rentas*. — Figueras, *Matas*. — San Elix de Guixols, *Sr. Administrador de Correos*. — La Bisbal, *Sr. Administrador de Correos*.

SE ADMITEN ANUNCIOS GRATIS Á LOS SEÑORES SUSCRITORES Y COMUNICADOS Á PRECIOS CONVENCIONALES.

Interior.

Madrid 5 de marzo.

LOS PARTIDOS Y EL DUQUE DE LA VICTORIA.

Desde que la mayoría de las últimas cortes se puso en declarada hostilidad con el gobierno, conoció muy bien cierto partido que hacia mucho á su intento el captarse la voluntad del duque invicto que manda nuestros ejércitos y que tan afanoso se muestra por dar la paz á su patria. No hay para que indicar que esperaba y que se proponia atrayendo á su bandera caudillo de tanto nombre y poderio, porque esto lo percibe el menos linee: si cualquiera de los partidos contase con el ejército de la nacion entera ¿qué le faltaba para sobreponerse á esta, sojuzgarla y oprimirla? Entonces nada le detendria, y cualquiera de ellos que fuese el afortunado, llevaria á cabo sus propósitos, daria rienda suelta á su deseo de venganza, y el trono y las leyes vendrian á ser un juguete..... ¡Entonces!..... Sí, entonces ya no podiamos esperar un gobierno liberal y justo; entonces no habria otra ley para nosotros que la de la fuerza.

Para dicha de la España no ha sucedido esto así. Uno de sus hijos tan patriota como honrado manda los ejércitos, compuestos tambien de españoles honrados y patriotas, y las

bajas intrigas de los partidos se han estrellado siempre contra su lealtad y buen juicio. Acaso sea esta en la mayor gloria entre tantas como ha sabido adquirirse el general Espartero. Muy probablemente debemos á su discrecion la paz de que gozaremos pronto y la libertad que creemos radicada para siempre en nuestro suelo.

Si se recuerdan todas las azarosas y difíciles circunstancias que en estos seis años nos han rodeado, si se traen á la memoria las infinitas intrigas, los manejos ocultos de los partidos y las calumnias y falsedades maquiavelicamente forjadas y propaladas con el dañado intento de indisponer al general ya con unos ya con otros, parece imposible que no se haya dejado sorprender ni caido en el lazo que continuamente le tienden: forzoso es reconocer en él un instinto, un conocimiento profundo de los hombres que figuran en ambas pandillas, ó una sagacidad extraordinaria que le ha conducido constantemente por el sendero del bien. Esta casualidad, esta fortuna, que tal debe considerarse para la nacion, lo ha sido tambien para S. E.: sin ella no hubiera llegado á la asombrosa altura en que se encuentra y mas de una vez se hubiera visto envuelto, como otros, en la ruina del bando á que se hallase agregado: su nombre pasaria sin lustre á la posteridad, y en vez de la dulce satisfaccion de pacificar á su pais, sentiria en su corazon aquel remordimiento que agita al que no sirvió lealmente á su patria; al que, tal vez,

promovió disturbios en vez de terminarlos, y arrojó sobre ella la desolacion y la miseria.

En vista de esta conducta borrada, patriótica y cuerda del duque de la Victoria, parece que debieran ya desistir de su empeño los partidos, pero no es así; ahora mas que nunca se afanan, se agitan y maquinan, cuanto maquinar pudiera el diablo, á fin de conseguir que su delirio se inocule tambien en la mente del Sr. duque. Apenas dejan pasar dia ciertos periódicos en que, ademas de bajas adulaciones, no amontonan tambien patrañas ridículas para estraviar la opinion del pueblo y del ejército y hacer concebir á su caudillo sospechas del gobierno ó del partido opuesto á aquel cuyos intereses sostienen.

No hace mucho se publicó, como cosa muy corriente, y se comentó del modo acostumbrado, la estraña noticia de que el gobierno le enviaba á Inglaterra, para felicitar por su boda á la reina Victoria. ¿Puede concebirse desatino mas grande? ¿no se descubre en esta invencion el intento de inducir desconfianza en el ilustre caudillo de nuestro ejército? Hasta compasion nos causa que se apele á medios semejantes, tan solo con el intento de facilitar el triunfo de un partido, sin reparar siquiera en los males y trastornos que tan maliciosas invenciones pudieran producir.

Apenas envejeció y cayó en descrédito la mencionado especiota, dió la casualidad de que llegase á Zaragoza, de paso para Francia con una comision del gobierno, el Sr. Aviraneta; ¿cómo desperdiciar tan excelente ocasion de echar á volar otra por el estilo? Al momento se dijo que Aviraneta iba á envenenar al duque (¡al pacificador de España!) por órden del gobierno, que llevaba planes de sublevar el ejército etc., y era de ver como mutuamente se culpaban uno á otro los dos partidos, como queriendo desacreditarse mutuamente. En este momento tenemos á la vista el *Eco del Mediodia* (y nótese de paso que el *Eco* es uno mismo en todas partes, que reproduce los mismos sonidos donde quiera que se le escuche) correspondiente al 10 del actual, en que se habla, con la mayor formalidad del mundo del inminente riesgo de perder la vida en que ha estado S. E., y termina ofreciéndole su proteccion. ¡Pedia el Sr. duque inclinarse un poco al partido moderado y echar entonces

mano, si la habia menester, de la proteccion ofrecida!

Asi, de esta manera se dan al público falsedades repetidas, no sabiéndose que admirar mas si el fecundo ingenio de sus inventores y el énfasis y seguridad con que tales cuentos se refieren en algunos periódicos, ó el desprecio é indiferencia con que toda la gente sensata, incluyendo al mismo general y sus apasionados los reciben.

Ahora menos que nunca esperamos nosotros que tales ardidés de partido produzcan efecto, porque el general en jefe se halla ya bien aleccionado y desprecia altamente, no solo á esas groseras y ridículas invenciones, sino tambien á sus autores. Diariamente recibe pruebas de aprecio de la reina, del pueblo y del gobierno, quien hace confianza en él hasta el punto de acabar de encargarle el mando del ejército de Cataluña, lo que basta por sí solo para destruir todas las maliciosas especiotas que un partido hace correr con el objeto de convertir nada menos que al duque de la Victoria y á todo el ejército español, en instrumentos suyos, en palanca que los eleve al poder.

Chasco se llevan los que con el auxilio de un general invicto que tantos dias de gloria ha dado á su patria, y tan eficazmente trabaja por la paz y reconciliacion de los españoles, pretendan fomentar nuevos disturbios, para escalar á su favor el poder que ambicionan. Muchas veces ha manifestado el señor duque que á ningun partido pertenece, y que ageno de todo interes que no sea el de la España, jamas se ocupará de otra cosa que de darla la paz y asegurar la libertad y el trono de nuestra reina.

(Castellano.)

Proyecto de contestacion al discurso de la reina leido en el senado en la sesion de 29 de febrero.

Señora: El senado oyó con profundo respeto y júbilo difícil de espresar las palabras tan halagüeñas para todo corazon verdaderamente español que salieron de vuestros augustos labios en la solemne apertura de las cortes de este año, por las que se dignó manifestarnos V. M. la muy grata satisfaccion que experimentaba al presentarse acompañada de su escasa hija doña

Isabel II, con la convicción íntima de que su trono descansa en el amor y lealtad de los españoles y en el firme apoyo de las cortes del reino.

Así es, ciertamente, señora; y alianza tan sagrada, en la que se cifran estabilidad de los tronos y la ventura de las naciones á que presiden, porque á ella, y solo á ella es dado vencer toda clase de obstáculos, nos ofrece la prenda mas segura de que á las calamidades y disturbios sucederá la suspirada paz y la disciplina social, y con ellas la prosperidad y bienestar, que son el verdadero voto univereal, y el mas ardiente anhelo de vuestra incesante solicitud.

Al logro de tan plausibles objetos contribuirán muy eficazmente el estado satisfactorio de nuestras relaciones con las potencias signatarias del tratado de la cuádrupla alianza, y el interés y decision por el triunfo de nuestra causa, de que dan pruebas continuas la Francia y la Gran Bretaña, segun nos asega V. M. como tambien la buena y franca correspondencia de las demas naciones amigas; el reconocimiento de los derechos de vuestra augusta hija por parte del rey de los Países-Bajos; el restablecimiento de nuestras relaciones mercantiles con el reino de Cerdeña. *(Se continuará.)*

Avisos locales.

BIBLIOTECA JUDICIAL,

ó tratado original y metódico de cuanto hay vigente en la legislación y en la práctica con relacion á los jueces de primera instancia, promotores fiscales, alcaldes constitucionales, abogados, escribanos, contadores de hipotecas, procuradores y alguaciles, escrito por D. Manuel Ortiz de Jáuregui, fiscal de la audiencia de Granada.

Esta obra consta de dos tomos en cuarto, de unas 300 paginas cada uno, los cuales se publicarán á la mayor brevedad posible, pues ya se hallan en prensa. El precio de cada tomo será probablemente de 16 á 20 rs.

Se suscribe en la librería de J. Grases.

Precios corrientes de la plaza en el mercado de ayer.

LA CUARTERA	RS.	LA CUARTERA	RS.
Trigo ó Forment.....	73	Mijo ó mill.....	68
Cenizo ó Segal.....	44	Garbanzos ó Ciurons...	96
Cebada ó Ordi.....	42	Fayal ó Fajol.....	40
Maz ó Blat de Moro...	63	Avena ó Sibada.....	34
Judías ó Mongetas.....	102	Arvejas ó Vesas.....	51
Habas ó Fèves.....	56	Acete el mallal.....	45

Teatro.

Hoy á las 2 en punto de la tarde se ejecutará el drama sacro en 7 cuadros titulado:

LA PASION Y MUERTE N. SR. JESUCRISTO.

El que será adornado con todo el aparato y coros correspondientes.

Entrada á dos reales.

A las 7 de la noche se ejecutará el drama histórico en 4 actos titulado

Los Jueces francos ó el tiempo de la barbarie: dando fin con una aria que cantará el Sr. Martorell.

Folletin.

NUEVA TRAVESURA.

Ah! Picarillos, picarillos, que ya me habeis jugado una de las vuestras! ¿Pensarán Vds. lo que han imaginado estos traviesos? Pues vean que tunantes. Recibieron tres dias ha un Centinela de los Pirineos que traia una orden del dia dada por el general O'Donnell sobre los gritos sediciosos que reclamando sus pagas profirieron algunos soldados estando en el fuerte de Albentosa por la noche del 13 de febrero, y por la lejana coincidencia de lo que habian estampado dias atrás sobre la sublevacion de dos batallones que gritaron *muerá Espartero y vivá O'Donnell*, y por el Diálogo de Simon con el suscriptor que no habia publicado sobre el mismo asunto, caten Vds. que el contenido sacó de madre al que leia la nueva, y le hizo exclamar en alta voz dando saltitos. «Alegria señores que ya pareció aquello: y todos á la vez se agolparon sobre él de los Pirineos, y todos fijaron sus devoradoras miradas sobre los **AFFAIRES D'ESPAGNE**: y uno deletreaba el *No us et frayons les pas-sa-ges*, y el otro señalaba con el dedo *des cris seditieux* y hubo otro que para entender bien aquello de *et prétent les armes*.

pour appuyer leur petition, metió con tanta furia su cabeza entre las de cuatro ó cinco de sus colaboradores, que cayendo al empuje una gorra, un sombrero y unas antiparras sobre el pobre Centinela hizo esto que por de pronto cesase la algaravia.

Restablecido el orden y los objetos caidos á su primitivo estado, tomó el traductor por su cuenta el periódico y leyó la órden del dia en alta voz y en lenguaje semi-castellano para mayor claridad de sus oyentes, como decia D. Hermógenes.

Aunque esto no es aquello (diz que dijo uno de tantos acabada la lectura) viene casi á medio pelo para que no dejemos sin respuesta las solapadas alusiones de la Bruja. Respuesta al canto, dijeron todos; y para que no suceda como otras veces que entre unos otros la casa se ha quedado sin harrer, demósla aqui mismo y de repente y digamos «que aunque la noticia que dimos era escagerada sumamente, y de cuya ecsactitud no respondimos ni remotamente, no es una mentira absolutamente: y que aunque llegó á nuestra noticia inecsactamente, no se sabian los pormenores precisamente, sino que hubo un pronunciamiento efectivamente, y para que tantos entes no queden sin lente llamemos tambien á la Bruja insolente» y aqui tienen una oracion acabada divinamente.

Señores ¿que se ha retirado la mayoría que de tal modo campanean?

Compadres (gritó otro que no pudo meter baza en las últimas elecciones á pesar de haber anunciado que ya estaria alli), este párrafo no se acaba sin que demos una puntada por ahí donde nos duele. Pete y no pete ya tenemos treinta y siete, y las elecciones han de salir en campaña.—Pero D. Cosme, respondió otro, si ya estamos hartos de repetirlo, y el mismo caso hacen ellos.....—No importa: vuelta otra vez á ellas ya que tan malditamente nos han eleccionado. Y siempre que haya algo que decirles, que traguén elecciones por aquella ley de la Novísima que dice *Otro si, mandó que los cardadores carden bien las lanas y metidos en el fregado, nosotros, ó hemos de cardar ó quitar el banco.*

Dijo D. Cosme, y á despecho de algunos tubo que hacerse su correspondiente alusion para dejarle contento.

Escrito asi el borrador díz que pasó luego á manos del que debía estenderlo; pero, ó bien no tubiese entonces arregladas las estendederas; ó bien pensase que yo ya lo entenderia; ó bien se viese mohino y sin saber que hacerse de tanto ente, lo cierto es que al pié de lo borroneado puso una nota para el impresor que decia asi: «Siendo una miseria el adjunto escrito, y no pudiendo servir para artículo de fondo, ni para cabecera, ni para coletilla como las que siempre pone el periódico que reimprimimos, podrá pegarlo V. bien disimulado entre Málaga y Aragon, al estilo de escrito incógnito, sin fecha ni firma, ni cosa que lo valga, que cuantos menos lo vean, no será sino mejor.» Asi mismo se cumplió: y esta es la tretilla que por broma me han jugado.

Me parece que estoy oyendo á la mayoría de mis lectores (porque ahora siempre vamos de mayorías) que pregunta para si. ¿Con quien se las ha hoy la Bruja? Por esta razón yo me adelantó á responderles. Que busquen dos tristes párrafos que metidos entre el Centinela y el Restaurador Catalan, ó como si dijéramos, entre Pinto y Valdemoro, se han quedado acurrucados en la página 4.ª del Vigitante del viernes, temerosos sin duda de dejarse ver por lo que están mal peinados y llenos de despilfarros.

Por lo que á mi me atañe, les juro á Vds. que me ha chocado tanto la agudeza, que hace 24 horas que me estoy destornillando á fuerza de carcajadas. Yo soy asi: original en extremo; y para que sepan mi originalidad ¿no dirian lo que mas gracia me hace de los juguetillos que los hombres no usan? Echense Vds. á adivinar, y al que lo acierte le prometo un caramelo. ¿No lo adivinan? Pues nada me complace tanto como las volteretas que dan los gatitos cuando llevan un papel atado á la cola. Vean Vds. que capricho.

Ah! picarillos, picarillos: y como me río yo cuando veo que os estais mosqueando en valde!

La Bruja.

F. PAGÉS EDITOR RESPONSABLE.

GERONA: IMPRENTA DEL POSTILLON, A CARGO de Fermín Sureda, calle del Llop, Núm. 9.º.